

El Observatorio Laboral Atacama presentó el Boletín Termómetro Laboral correspondiente a julio 2024, documento en el que se analizan los datos de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE-INE) correspondientes al trimestre móvil marzo - mayo.

El Boletín Termómetro Laboral Atacama presentó nueva información respecto al mercado laboral regional, entre la que destaca el aumento en la tasa de ocupación que se posicionó en un 60,4% y que refleja un incremento anual de 1,6 puntos porcentuales y de 0,6 respecto al trimestre anterior. Hoy son 152.101 personas con empleo en la región, de ellas 89.303 son hombres y 62.798 corresponden a mujeres. En el desglose de esta cifra se observa un crecimiento anual de 0,7 % en la tasa de ocupación de mujeres, la cual llegó a 50,1%. En el caso de los hombres existe un aumento de 2,5 puntos porcentuales en la tasa de ocupación durante los últimos 12 meses, llegando al 70,5%.

Respecto a los antecedentes recogidos por el Boletín del Observatorio Laboral, la actual tasa de ocupación posiciona a la región de Atacama como la quinta más alta del país, siendo superada solamente por Aysén (67,0%); Magallanes (62,7%); Tarapacá (62,5%) y Metropolitana (60,5%). De acuerdo a estos datos, la región de Atacama está 3,4 puntos porcentuales por sobre el promedio nacional de tasa de ocupación.

Al analizar los datos proporcionados por

Boletín Termómetro Laboral de julio presenta aumento sostenido en tasa de ocupación: Atacama alcanzó un 60,4% en la tasa de ocupación, siendo una de las más altas del país



el informe, el Seremi del Trabajo y Previsión Social, Jonathan Páez, señaló que estas cifras dan cuenta de un aumento sostenido de los ocupados en nuestra región.

“No teníamos una tasa de ocupación tan alta desde el trimestre móvil julio -septiembre 2019, la cual llegó a 61,5% en ese momento, lo que nos sitúa cada vez más cerca de las cifras pre-pandemia. Otro dato positivo es la recuperación de los empleos ocupados por mujeres, quienes cada vez están más dispuestas a integrar la fuerza laboral de nuestra región. De hecho, la tasa de participación laboral de las mujeres llegó este trimestre móvil a un 56,2%. Sin duda esta información es positiva, pero también tene-

mos desafíos importantes en materia de informalidad laboral. Tenemos una considerable cantidad de mujeres trabajando de manera informal, por lo que hacemos un llamado a las empresas de la región a privilegiar la formalización laboral y el trabajo decente para nuestras trabajadoras, para otorgarles acceso a la seguridad social a través de un vínculo laboral que garantice los derechos regulados por los marcos normativos y legales, lo que para el Gobierno de nuestro Presidente Gabriel Boric es una prioridad, que ha sido demostrado con políticas públicas que van en favor de trabajadores y trabajadoras”.

Otro antecedente a relevar es la variación positiva de los asalariados privados en 5,6% en los últimos 12 meses; llegando a un total estimado de 89.337 ocupados en empresas privadas de la región. En relación a los sectores económicos, la variación anual de los ocupados estuvo incida por: Construcción (+13,8%); Industrias Manufactureras (+11,8%); y Explotación de minas y canteras (+11,2%).

El Jefe de Proyecto del Observatorio Laboral de Atacama, Raúl Díaz, además destacó la tendencia sostenida en el incremento de la tasa de ocupación de personas con educación superior técnica profesional en la región, quienes experimentaron un crecimiento de 3,8 % en los últimos 12 meses; llegando a una tasa de ocupación de 79,3%.

“Esta cifra es la más alta en los últimos 5 años, superando en 6,4 puntos porcentuales a la tasa de ocupación del trimestre móvil marzo - mayo 2019 (pre-pandemia), la cual llegó a 72,9%. Este antecedente puede interpretarse como la existencia de una propensión al cambio en la estructura ocupacional y formativa en la región, donde los ocupados

con educación superior técnica profesional van en aumento, siendo cada vez más demandados por las empresas de los distintos sectores económicos. Los datos así lo demuestran, si en el año 2019 teníamos un estimado de 10.710 ocupados con educación superior técnica profesional en la región, el año 2024 tenemos a 19.416 ocupados con dicho nivel educativo, experimentando una variación de un 81% en el número de ocupados con este nivel educacional”.

Por otro lado, el Jefe de Proyecto del Observatorio Laboral también hizo referencia al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de la región de Atacama, el cual experimentó un alza de 3,8% durante el primer semestre del año 2024. Según datos del Banco Central, este aumento estuvo principalmente impulsado por la actividad minera y el resto de bienes. En relación a

esto mismo, Díaz, comentó que

“El buen desempeño de la minería en el resultado del Imacec de mayo, dan cuenta de un escenario relativamente positivo para el empleo de la región, sobre todo teniendo en cuenta que el sector económico que más concentra ocupados en Atacama es precisamente la minería”.

El Observatorio Laboral Atacama, organismo técnico de la Subsecretaría del Trabajo Atacama y ejecutado por INACAP Sede Copiapó, ha puesto a disposición el último Boletín Termómetro Laboral en <https://www.subtrab.gob.cl/tlr/> En el documento los interesados podrán encontrar información completa del mercado laboral regional.